



和

青梅市立吹上中学校 学校だより No.7
<https://www.city.ome.tokyo.jp/site/fukiage-j/>

【朝礼の話より】

「情けは人のためならず」……人を思いやる気持ち、いたわる心を大切に
 校長 平岡 直実

10月も今週で終わります。陽気も一気に秋を迎え、朝晩はめっきり寒くなりました。近隣の学校ではインフルエンザによる学級閉鎖も発生しています。皆さんには手洗いうがいや規則正しい生活を送るなど、病気にならない健康的な生活を送ることを心がけてほしいと思います。

さて、以前読んだものの中に、海外での生活経験がある方の話として、次の内容が紹介されていました。今から40年前の話だそうです。1985年にイランとイラクが戦争をしているときがありました。そこで日本政府はイランに住んでいる日本人を脱出、避難させる必要がありました。今では海外で戦争や紛争が起こると自衛隊が近隣国に出動するなどして、そこに住んでいる日本人を救出、避難させる行動をとっていますが、当時の自衛隊は海外での活動が認められていませんでした。また当時、日本の航空会社で海外に飛行機を飛ばすことができるのは日本航空一社しかありませんでした。しかも戦争中で飛んでいる民間の飛行機がいつ攻撃されるかも分からぬ中です。日本から救助に向かうのはとても無理だったようです。そんな中、日本に手を差し伸べてくれた国がありました。それはトルコ共和国でした。トルコの航空会社が飛行機を出してくれたおかげで、イランに住んでいた日本人は無事脱出できたそうです。

では、どうしてトルコは日本を助けてくれたのか。それは今から135年前の1890年にトルコの船が日本近海で遭難したとき、日本人が助けてくれたことがあり、トルコの人たちが100年以上前の出来事に、感謝の気持ちを持ち続けてくれたからです。その恩返しとして、この時、危ない中を行動してくれたとのことです。今でも日本とトルコは友好的な絆で結ばれています。

これを読んでふと「情けは人のためならず」という言葉を思い出しました。皆さん意味は分かりますか。

「他人を思いやる気持ちやいたわる心を持って行動すれば、めぐりめぐって自分に良い報いとして戻ってくる。」という意味です。この時100年以上前の誰かの行動が、100年後の人たちを救ってくれました。そしてこのようなことは私たちの身近な生活の中にも起こることではないかと先生は思っています。

さて、来月11月は東京都で行われる「ふれあい月間」です。それに合わせて青梅市では「いじめ防止強化月間」を行っていきます。「いじめ」に関するアンケートも実施しますので皆さん協力してください。また、困りごとがあった時には一人で抱え込まずに「身近な仲間、友達に話す。」「あなたが信頼できる身近な大人や公的機関の相談窓口を利用する。」ことを忘れないでください。

個人情報の保護、著作権の関係で画像や挿絵、生徒氏名は掲載できません。

個人情報の保護、著作権の関係で画像や挿絵、生徒氏名は掲載できません。

◆10月20日(月)に全校安全朝礼を行いました

学校内で起こりうる事故の可能性を全校生徒で考えました。その上で、吹上中学校で実際に起った事故の事例を共有し、以下の4点を確認しました。①絶対にけがをしないためにお互いに声を掛け合う。②道具を使用する際は複数で協力する。③危ない操作の時には必ず先生を呼ぶ。④片付けの際は急ぎすぎず、安全を最優先する。

個人情報の保護、著作権の関係で画像や挿絵、生徒氏名は掲載できません。

個人情報の保護、著作権の関係で画像や挿絵、生徒氏名は掲載できません。

◆ステップアップ学習教室がスタートしました

10月10日(金)より、週に1回(3年生と3組は月曜日、1年生は水曜日、2年生は金曜日)に数学を中心に約2時間の自習を行っています。講師は宿谷弘行先生です。全校で48名の生徒が参加しています。

個人情報の保護、著作権の関係で画像や挿絵、生徒氏名は掲載できません。

個人情報の保護、著作権の関係で画像や挿絵、生徒氏名は掲載できません。

1年生の学習の様子

生徒が使用している教材(数学)

◆吹上中生の活躍！！おめでとうございます！！

「中学生の税についての作文」コンクール

西多摩納税貯蓄組合連合会 佳作:3年生

バドミントン部 **令和7年度 新人大会**

【女子ダブルス 優勝】2年生ペア

【女子シングルス 第3位】1年生

卓球部 **令和7年度 第68回 東京都 中学校新人卓球大会(個人戦)への出場が決定**

2年生男子3名

※都大会は12月21日、26日、27日に江戸川区スポーツセンターで開催されます。

◆お知らせ 12月13日(土)落ち葉掃き清掃(講演会8:45~、清掃活動9:25~11:20)

12月22日(月)本物にふれる会 10:45~12:15

※プロバスケットボールチーム「立川ダイス」の選手が来校します。